

Ideal Numantino

PERIÓDICO CATÓLICO

Precios de suscripción... Trimestre... 1,50 pesetas.
 Semestre... 2,75
 Año... 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES
 REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
 A PRECIOS CONVENCIONALES

Importantísimos documentos

NORMAS DE LA ACCION CATOLICA Y SOCIAL EN ESPAÑA

(CONTINUACION)

5.º No basta abrir Centros para que se instruya en la verdad al pueblo, hay que ir a él llevándole la verdad. De ahí la conveniencia de establecer grupos de conferenciantes que corran los principales vecindarios, defendiendo los derechos de la Iglesia y refutando los sofismas que contra el catolicismo propalan sus perseguidores. Los párrocos encontrarán también en las Misiones un medio eficazísimo para que el público escuche y siga las enseñanzas religiosas. El ejemplo de nuestros enemigos, que no perdonan sacrificio ninguno para repartir entre las masas populares, por un precio ínfimo ó gratis totalmente, libros, folletos, opúsculos, y hojas que contienen el veneno de sus mortíferas enseñanzas, hace ver cuánta importancia, con razón, conceden a la propaganda escrita. Los poderosos esfuerzos que realizan en favor de su Prensa periódica sirvennos de estímulo, si otras mil consideraciones no hubiera muy atendibles; para poner la nuestra en condiciones de luchar contra la suya. Con la suscripción, con los anuncios, con informaciones, con la recomendación y donativos procurese ayudar a nuestros periódicos, á fin de que, por su baratura y por sus ventajas literarias y tipográficas, se difundan entre el pueblo, hoy en su mayor parte esclavo de la mala Prensa.

Aun cuando es convenientísimo el que haya en cada localidad importante un periódico, y el que sean muy numerosos los que estén al servicio de la causa católica, tengan presente los que se propengan dar vida á nuevas publicaciones, que pueden causar la muerte ó grave daño á las antiguas, sin que las suyas alcancen el objeto apetecido, y que preferible es tener pocos periódicos con muchos lectores, que no lectores escasos con periódicos abundantes. Por lo mismo que los elementos de que hoy disponen son tan insuficientes, súplane nuestros periodistas con la unión de las fuerzas y la concordia de las voluntades. Estudien las necesidades del pueblo, háganse eco de las mismas, busquen el medio de satisfacerlas, trabajen por conseguir que la causa católica le sea simpática, viende que los defensores de ella son los que más se interesan por el bien público. Para combatir á la mala Prensa es necesario emplear todos los medios de que legalmente podemos disponer. Por tanto, en cada Junta diocesana de Acción católica, si no existe Asociación especial con este fin, habrá algunos abogados y procuradores al objeto de que en las injurias y calumnias contra las personas eclesiásticas, en los escarnios del dogma y en las ofensas de la moral, pidan que se apliquen á los intractores las penas señaladas en el Código.

6.º Nuestro Divino Maestro pasó haciendo el bien, y el mutuo amor de sus discípulos era la evidencia de los gentiles. La limosna, tan recomendada en las Sagradas Letras, ha de hacerse del modo más provechoso á nuestros hermanos, y provecho gran-

de dice el valerse de la gran fuerza de la asociación y crear instituciones permanentes de beneficencia. Los que siguiendo los consejos de Cristo renuncian á formar una familia para servir á la gran familia humana, y se asocian para mejor poder remediar las múltiples miserias individuales y sociales, por lo mismo que hoy son tan perseguidos á causa del hábito religioso que visten, deben ser protegidos y auxiliados por todos los verdaderos católicos. Merecen igualmente todo aplauso los seglares que, para ejercer la caridad, se reúnen en Asociaciones como la de San Vicente de Paul, de San Francisco de Regis y otras análogas. Las cocinas económicas, las hospederías nocturnas y las mil obras con que se socorre la pobreza, la vejez y la orfandad, y se favorece á los enfermos y á toda clase de desvalidos, son una gloria de los hijos de la Iglesia, fieles á su espíritu, que sabe acomodarse á las variaciones de los tiempos y resolver los diversos conflictos sociales, y encontrar lenitivo para todos los dolores de la humanidad.

7.º La justicia, la caridad y el propio interés de la causa católica demandan de consuno que procuremos el bienestar material del pueblo y el mejoramiento de la vida económica de los hijos del trabajo. A fin de que los sacerdotes salgan preparados para cumplir su misión social, se fundará en todos los Seminarios una cátedra de Sociología, dando á la enseñanza carácter eminentemente práctico. Por la importancia de la agricultura, en nuestra Patria especialmente, se instruirá en ella, con la extensión necesaria, á todos los seminaristas, y, donde se pueda, adquirirán los Seminarios algún terreno para dedicarlo á campo de experimentación agrícola. Los párrocos de pueblos rurales harán una obra altamente meritoria, si, buscando la cooperación de las autoridades y de los maestros, fomentan el progreso de la agricultura, difundiendo la enseñanza de esta ciencia entre los niños, celebrando la *fiesta del árbol*, dando conferencias sobre los más importantes asuntos agrícolas y pecuarias y sobre industrias rurales, y coadyuvando á la formación de Museos agrícolas. Las antiguas Cofradías, sin perder su carácter religioso, pudieran formarse de suerte que sirvieran de base y de núcleo para la unión económica de los labradores de cada feligresía.

Siendo la emigración una de las principales causas de nuestro atraso agrícola, en las parroquias donde más deje sentir sus funestos efectos se fundará una Junta especial ó una sección en la Junta parroquial de Acción católica, para contenerla, ó, al menos, para encauzarla, evitando el que los emigrantes sean explotados inicua y el que pierdan sus relaciones con la madre Patria. La usura, verdadera plaga de los campos, ha de ser combatida por todos los medios, como Pósitos, Cajas rurales, Bancos agrícolas, Sindicatos, Gremios, Sociedades de seguros y cuantas instituciones contribuyan á fomentar entre los labradores el espíritu de asociación y el des-
 involucramiento de su crédito personal.

(Se continuará)

La Prensa

Los periódicos de casa y boca se hacen lenguas del patriotismo y de las energías del gobierno que padecíamos los españoles.

Ese gobierno que escaló el poder fomentando la indisciplina social dice ahora así:

«Yo conseguiría, ¡vaya si lo conseguiría! que el Ejército con toda su oficialidad actual, ó con 10, 20, ó 1000 menos, que serán fácilmente reemplazados, sea un modelo de Ejército en Europa.

El castigo de quienes se opongan á ello repercutirá en el mundo.»

Esto leemos en la Prensa de ayer, y al ver que quien lo había dicho era el Ministro de la Guerra, Sr. Luque, y que al frente del gobierno está un hombre, cuya característica es la debilidad, y que el miedo es el que gana la situación actual, nos pusimos á temblar, ¿por qué? porque la Historia enseña, que la tiranía de los débiles es la más cruel de las tiranías, la debilidad, y solo la debilidad, engendró aquellas matanzas de Claudio, Calígula y Nerón. ¿Nos propondrá dijimos para nosotros, el Sr. Luque, alguna *caeceria* de oficiales y jefes de nuestro glorioso ejército, en la que se puedan contar las piezas cobradas por miles, como las pérdidas en Doñana?

Afortunadamente hemos visto que no es eso. El buen Ministro de la Guerra, al decir que el castigo repercutiría en el mundo, no se refería á nuestro planeta, aludía sin duda á *El Mundo* de D. Santiago Mataix, al periódico del Pasaje de la Alhambra-2-que, no es lo mismo, ni mucho menos, y vaya si ha repercutido en *El Mundo* la energía y el amor, ¡la disciplina del gobierno! como que se recuerda en él que sin la indisciplina social, alentada, protegida, fomentada por el partido liberal, ni el Ejército español habría tenido que pasar por los insultos, de que ha sido víctima en el extranjero, ni, cuando embarcaron los soldados en Madrid para Melilla, se hubieran presenciado escenas que abochornaran, ni otras cosas más vergenzosas.

En *El Mundo* repercuten frecuentemente las *caecerias* del General Luque. ¿No fué bueno primero lo que cobré en cierta ocasión, mereced á una famosa extralimitación de algunos oficiales, que aplaudió con extrémito, y le valió por vez primera la Cartera? ¿No fué cosa que digamos lo que repercutió en *El Mundo* el afecto á la monarquía, de que alardeaba el actual Ministro de la Guerra dos días antes de jurar!

Repercutió tanto, que solo creemos que puede superarle en intensidad, lo que debía repercutir ahora la conducta de los *Heraldos Imparciales y Liberales* de la opinión. ¿Que hacen? Defender el garbanzo, como unos desesperados, eallando lo que les conviene, desfigurando los hechos, como les place, y mintiendo á placer, mostrándose muy amigos del orden, y del respeto á la autoridad, porque... esa autoridad, si no gobierna, no nutre sus estómagos, y para ellos ¿quien podrá haber mejor que quien les dá de comer?

Notas literarias

El Dulcísimo nombre de Jesús

Jesu, Rex admirabilis
 Et triumphator nobilis,
 Dulcedo ineffabilis,
 Totus desiderabilis.
 (Hym. Ad Mat.)

Jesús, rey admirable de cielos y de tierra,
 A quien el justo aclama con tierno y dulce afán,
 Tú alejas el pecado, tu gracia le destierra
 Porque eres el que vences y triunfas de Satán.

Dulzura incomparable de todo el que te gusta,
 Pues todo lo que ofrezco supera á la ilusión,
 Deseo insuperable de todo el que disfruta
 La dicha de tu gracia, que arroba el corazón.

Si, Tu, con tus mercedes visitas nuestras almas,
 Las llenas de esplendores, que irradian tu verdad;
 Y todas las pasiones con tu presencia calmas,
 Que solo tu palabra calmó la tempestad.

Contigo desaparece del mundo el falso encanto,
 Que solo encierra males y triste vanidad;
 Y dentro de las almas se enciende el amor santo,
 Que inflama al que te goza de ardiente caridad.

Jesús, tierna dulzura de nuestros corazones,
 Copiosa y viva fuente de gracia y de bondad,
 A nuestras mentes llenas de mil copiosos dones,
 Rasgando sus tinieblas la luz de tu verdad.

Jesús, eres al alma la más pura alegría,
 Que escede á lo que el hombre pudiera apetecer;
 Y á todos los deseos, y á toda fantasía
 Supera incomparable el don de tu querer.

Venid á Jesús, todos, venid á conocerle
 Pedid con vivas ansias sac puro y dulce amor
 Buscadle, que el que llega con ansia á poseerle,
 Querrá por siempre amarle con más y más ardor.

A Ti, Jesús, se eleve la voz de nuestros cantos,
 Y en todas nuestras obras se muestre tu bondad,
 Que nuestros corazones ansien tus encantos
 Y gozen tal ventura por una eternidad.

AL PÚBLICO

La lógica de «El Avisador Numantino».

Nuestro colega, *El Avisador Numantino*, dice en su último número que, á nuestra cortesía contestó siempre con cortesía, y nuestras descortesías con justicia.

Mejor hubiese sido, para que los lectores pudieran juzgar con más conocimiento de causa, transcribir, como nosotros hacíamos en nuestro último número, las palabras que el haya tenido por descortesía, porque, que sepamos, no hemos empleado ni una sola, y, mientras el colega no lo cite, diremos que su afirmación no se ajusta á la verdad.

Y vamos á contestar al artículo de *El Avisador Numantino*, como prometimos.

Trata el colega de justificar sus afirmaciones de que, IDEAL NUMANTINO solo ha podido inspirar su conducta, al combatir á la comisión, en ecos de la maledicencia; y argumentación que emplea es la siguiente.

«Se hizo ver al director de IDEAL que, dando gusto á sus ideales políticos, debía imitar la conducta verdaderamente honrada del Sr. Ruiz.»

¿Cual había sido la conducta del señor Ruiz? ¿Trabajar al lado de los carlistas en esta ocasión?

¿No es esto? Primeramente, IDEAL NUMANTINO es Católico, defiende la causa católica y no puede nadie tenerlo por afiliado á partido alguno político, porque no lo está, y quien otra cosa diga, no le hace justicia.

Además, si para el Sr. Ruiz es prueba de honradez el que en la ocasión presente pensaron de modo distinto que sus correligionarios ¿porque no le había de ser para el director de IDEAL NUMANTINO?

¿Es que en el credo de algún partido político figura, como parte esencial de su programa, la condición de pensar y proceder como piensan y proceden los individuos de la Comisión en el asunto de ese ferrocarril?

«Combatir á la Comisión ejecutiva y combatirla IDEAL, era negar alteza de miras á los que no se habían apartado un punto del camino, que trazó la Asamblea; era negar al Sr. Falces elementales deberes de compañerismo en tres formas distintas: como periodista, como carlista y como sacerdote.»

«Estos datos demuestran—añade E,

Avisador—mientras no se pruebe lo contrario, que ecos de la maledicencia solamente pueden inspirar ciertos recelos que el colega ha hecho públicos.»

Lo que demuestra todo eso es que quien le escribió, ó no estudió lógica, ó olvidó sus reglas, porque cuidado si es gracioso y tiene fuerza el argumento!

El Sr. Falces, es periodista, es carlista, es sacerdote, luego los periodistas, los carlistas y los sacerdotes deben pensar como él, que, lo que conviene á Corella, Cintruénigo y Fitero es la caducidad del ferrocarril de Olvega á Castejón; de lo contrario se inspiran en ecos de la maledicencia, y claro está que por lo mismo son malos periodistas, peores carlistas y rematados sacerdotes, pudo añadir el apreciable **Avisador**.

Ya lo ven nuestros lectores, en la reunión celebrada en el Ayuntamiento se le hizo ver al director de IDEAL NUMANTINO que lo honrado era defender á la Comisión. ¿Cómo se le hizo ver? ¿qué razones se le alegaron? ¿se le dijo que el Sr. Falces era periodista, que era carlista, que era sacerdote? y ¿á que conduce eso, para demostrar que es lo mejor lo que la Comisión quiere? No conduce á nada, no prueba nada, pero **El Avisador** deduce que eso demuestra, que nosotros nos inspiramos únicamente en ecos de la maledicencia.

¿No había sido más eficaz para hacer ver al director de IDEAL NUMANTINO el acierto de la Comisión en sus gestiones, de su alteza de miras no hemos dudado jamás, que en los pueblos había unanimidad de parecer; que todos querían la caducidad; que el Sr. Iglesias había asistido, obligado por los acreedores de la minera y por la Diputación de Soria, y que había renunciado los puestos oficiales que tiene cerca de la minera y que le obligan á procurar su prosperidad?

¿No había sido mejor hacerle ver la cuantía de los créditos que pesan sobre esa línea; las inconveniencias de la prórroga, las ventajas de la incautación? Nosotros creemos que sí.

No se nos alegó una razón, se nos pidió fe, mucha fe, y la tenemos en la buena voluntad y recta intención del Sr. Falces y de la Comisión, pero de esto, á creer que sean infalibles, hablando del ferrocarril de Olvega á Castejón; de esto, á afirmar, que quien como el Sr. Falces y la Comisión no piense ó no aplauda sus procedimientos, se inspira en ecos de la maledicencia, hay un abismo, que sólo la falta de lógica y la sobra de pasión pueden explicar.



Sección religiosa

Día 18.—**Martes**.—La Catedral de San Pedro en Roma, Ss. Antonio, m., Prisca, v. y m., Deicola, ab. y Librada, vg.—*La misa y oficio divino son de la Catedral de San Pedro en Roma, con rito doble mayor y color blanco.*

Día 19.—**Miércoles**.—Ss. Canuto, rey m., Germánico, Ponciano, Marco, Marta y cps. mrs., y Wolstano, obispo.—*La misa y oficio divino son de EL DULCE NOMBRE DE JESÚS (fué el domingo pasado) con rito doble de segunda clase y color blanco.*

De Prensa asociada

POR CORREO

Madrid 16

Desanimación política.—Diversas noticias

Como día de fiesta, la desanimación, ó por decirlo más propiamente, la ausencia en todos los centros oficiales y de información donde se reúnen periodistas, no puede ser mayor.

El subsecretario de Gobernación llegó á su despacho oficial cerca de la una y media, y al recibir á los periodistas les manifestó que hay tranquilidad en todas partes careciendo por tanto de noticias.

Interrogado si Moret marchó al campo, nos contestó que era ese su pensamiento; pero ha suspendido la marcha para recibir esta tarde á la Embajada mora en el Ministerio de

la Gobernación, cuyo edificio tienen muchos deseos de visitar los moros.

Parece seguro que el general Concas no irá á Cartagena en la semana próxima. Se ignora el motivo de la suspensión del viaje.

Regreso de tropas.

Melilla.—A bordo del vapor «Puerto Rico ha embarcado el batallón de cazadores de Madrid, y á bordo del «Cataluña» los de Figueras y Barbastro.

La despedida fué cariñosísima y entusiasta, habiendo acudido á despedirlos el general Marina, muchos jefes y oficiales, y numeroso público, que les vitoreó con gran entusiasmo, contestando los soldados con calurosos vivas al general Marina á Melilla y á España.

Durante el embarque las bandas de los batallones tocaron piezas.

Los dos vapores zarparon por la noche. Mañana marcharán los trasatlánticos «Rabat» y «Alfonso XII», que conducirá á la península el resto de la brigada.

Esta madrugada regresaron del Peñón el general Marina y el infante don Felipe acompañados del almirante Ferrer.

Al desembarcar el crucero «Numancia» hizo las salvas de ordenanza.

Otras noticias

Melilla.—Ha fallecido el teniente de ingeniero que se hirió en una pierna. Se encuentra gravemente enfermo un oficial de correos.

Se realizan activas gestiones para averiguar quienes son los autores de la agresión á los soldados destacados en Tahuima.

Se leen con enorme interés las noticias, que llegan de Madrid, referentes á la manifestación de militares.

Se halla casi terminada la construcción de los barracones que se levantan en las inmediaciones del zoco de Triana.

Preparando la manifestación

Barcelona.—Esta noche han visitado al Gobernador los radicales Serrallera é Iglesias para darle toda clase de seguridades de que no ocurrirá mañana en la manifestación ningun incidente desagradable.

Así mismo ha recibido el gobernador seguridades por parte de caracterizados carlistas de que no harán nada para perturbarla.

En consecuencia de esto, el gobernador ha manifestado que no adoptará ninguna medida excepcional de precaución, confiando en que el pueblo no defraudará las esperanzas, que él tiene en su cordura y sensatez.

D. Jaime en Barcelona

A propósito de la estancia en esta ciudad de D. Jaime, se ha mostrado el gobernador muy sorprendido de que nada le hubiera dicho la policía, asegurando que si él le hubiera encontrado en la calle, le habría hablado, pues le conoce de Birritz, en donde le fué presentado por el marqués de Tamarit.

En el expreso de Madrid llegarán mañana los Sres. Lerroux y Giner de los Ríos.

Weyler y los sucesos de Julio

El general Weyler ha disentido de las sentencias contra Ambrosio San Martín y Domingo Campa por el consejo de guerra, que por lo tanto se remitirán al Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Ha aprobado la sentencia contra Juan Rati, condenándole á seis meses y un día de prisión correccional por inducir á la rebelión.

La autoridad militar se ha inhibido en favor de la civil de la causa que se sigue contra veinte individuos, acusados de incendio de la parroquia de San Cucufate.

¿Qué tranquilidad!

Sen muchas las familias que, temiendo mañana desórdenes, han hecho provisiones de boca hoy.

Tres ladrones han robado hoy á Sebastián Carlos y luego le han tirado al mar atado de brazos, logrando ser extraído con vida gracias á los oportunos auxilios de los carabineros.

Grave conflicto obrero.

Ferrol.—Mañana se fijará á la puerta del arsenal, un aviso de la Empresa constructora dirigido á los obreros, ex-

poniendo que, de no abandonar la actitud en que se han colocado, y trabajar en horas extraordinarias, se cerrará el arsenal.

La noticia ha causado gran sensación, habiéndose reconcentrado numerosas fuerzas de la Guardia civil.

Si los obreros no se someten se cerrará el arsenal.

La Empresa publicará un comunicado en los periódicos, explicando su actitud.

Maura de viaje.

Córdoba.—En el expreso de Sevilla ha pasado Maura acompañado de los marqueses de Griñy y Argüeso.

Nuestro correo.

Agreda

Sobre la Venerable Madre Sor María de Jesús.

Es muy curioso el *Opúsculo* que editado por los Herederos de J. Gili de Barcelona, acaban de poner á la venta las religiosas Concepcionistas de esta villa para satisfacer la demanda y el natural deseo de los admiradores de Sor María de Jesús que piden noticias del acto que se realizó el 13 de Septiembre del año anterior con motivo del reconocimiento y primera traslación del cuerpo de aquella Sierva de Dios.

Consta de 70 páginas y 13 capítulos y en estos se hace minuciosa y detallada descripción de los preliminares necesarios para obtener la licencia de Roma y fundamento de su gestión; del ornato del Convento; del féretro nuevo construido por el artista Zaragoza Sr. Borja; de las personas que en el acto ejercieron, festejos, peritos y acompañantes; de las formalidades impuestas por el Sr. Obispo en clausura y en la cripta; las actas y documentos que aparecieron en el interior de la caja, cuyos reconocimientos desde su muerte en 1665 hasta 1890 que fué el último, son doce; de la invasión francesa, saqueo del convento y profanación del sepulcro, quedando, no obstante, el cuerpo de la Venerable intacto y libre de los ultrajes de aquellos profanadores; del reconocimiento y examen actuales, colocación en la nueva caja de cedro y exhibición del cadáver al público en la puerta reglar: coro del Convento con la Preladita, Santo Cristo del Coro y Nuestra Señora de los Milagros y Misericordias con las tradiciones que sobre estas Imágenes existen y la gran devoción que á Nuestra Señora profesan los de Agreda y su Tierra; celda de la Venerable y noticias de sus padres y hermanos; de la traslación del nuevo féretro y cadáver á la Tribuna, del respeto y veneración que este lugar infunde, de los objetos que aquí se encuentran, la mayor parte pertenecientes á Sor María de Jesús y del autógrafo de la «Mística Ciudad de Dios» y ediciones de ésta obra en distintas lenguas y épocas, terminando con la gratitud que las Religiosas deben al Prelado, acompañantes y donantes del féretro y la felicitación que dirijen á esta villa, por ser la concha que contiene el tesoro inestimable del cuerpo de Sor María de Jesús.

También nosotros hacemos votos é igual deprecación que las hijas de la Venerable, para que podamos glorificarla cuanto antes en la tierra, viéndola en los altares por decreto infalible de la Iglesia.

Este *Opúsculo* se vende al ínfimo precio de 25 céntimos de peseta en la portería del Convento y se envía por correo aumentando 5 céntimos para franqueo.

El corresponsal.

Enero 15 de 1910.

Notas bibliográficas

Palabras de un Apóstol.—La pluma del periodista.

He aquí el título de un folleto editado por los *Anales del Pilar*, revista, que como su título indica, á cantar los favores de la *Pilarica* para con los españoles y el cariño de estos para con aquella.

No está este folleto, sin embargo, de-

dicado á tan hermoso asunto, pero el que trata no le cede en belleza, y pudiéramos decir que le supera en importancia y actualidad. Está dedicado al Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Jaca, Dr. D. Antolín López Pelaez, publicando en la primera página su retrato y un fotograbado de la artística pluma de oro que los periodistas regalaron á dicho Sr. Obispo y que este ha donado, á su vez, al tesoro de la Virgen del Pilar. Después de esta bellísima página, vienen las restantes, más bellas, más interesantes, como que contienen trozos escogidos de las obras inmortales de tan sabio como celoso prelado, relativas á la *Prensa*. Como ellas son un extracto no cabe hacer otro; es preciso comprar el opúsculo, leerle volverle á leer, aprenderle de memoria, pero no para saber lo que en él se contiene, sino para practicarlo. ¿Quién no conoce al Obispo de Jaca? ¿Quién no ha leído alguna de sus admirables obras? ¿Quién no recuerda sus brillantísimas campañas en el Senado, en pró de la Religión, y en defensa de los humildes?

No tenemos hoy espacio para hablar de la meritisima labor de tan célebre Prelado. Lo haremos algún día con más extensión y quizás publiquemos esos retratos, que son las más encendidas saetas que van á clavarse en el corazón de los católicos, para infiltrarles si su fé no está muerta, el aliento, el desinterés, el entusiasmo con que hoy todos debemos trabajar, para pretejer, propagar y defender en todos los terrenos la *buena prensa*.

Termina el opúsculo con el magnífico discurso, que pronunció el repetido Prelado en el acto de recibir la pluma de oro, ante los periodistas católicos que llevaron á Jaca la misión de ofrecerle tan delicado como valioso obsequio. Conociendo las dotes oratorias y la fluidez de su estilo, huelga decir que se trata de una verdadera joya.

Que el opúsculo se propague para bien de la causa católica y que Dios conserve muchos años los alientos de ese verdadero Apóstol de la *Prensa*.

Cuesta un ejemplar, 0,15 pesetas; 100 ejemplares, 8 pesetas; 500, 38, y 1.000 75. Los pedidos al Administrador de los *Anales del Pilar*, Apartado, 58, Zaragoza.

Noticias.

Varias.

Juntas.—De Beneficencia, conforme anunciábamos en el número pasado, el Viernes se reunieron en el Gobierno civil, bajo la presidencia del Sr. Gobernador, la Junta de Beneficencia, con objeto de dar posesión á los nuevos vocales nombrados, y el examen de las numerosas cuentas, que estaban pendientes de tal requisito.

Se dió posesión del cargo á los nuevamente elegidos, D. Sotero Llorente y D. Dionisio Izquierdo, y fué reelegido como vocal el M. I. señor Abad de la Colegiata, D. Santiago Gómez Santacruz.

Se nombro Vicepresidente á D. Sotero Llorente Lapuerta.

Comenzado el examen de las cuentas, se vió después de larga tarea la imposibilidad de poder examinarlas detenidamente en una sesión, por lo que se acordó nombrar una ponencia, para que esta dictamine, y dé cuenta á la Junta en el termino de ocho días, pasados los cuales, se volverá á reunir.

También se acuerda dictar á la Diputación Provincial, para que haga efectiva la cantidad consignada en su presupuesto para gastos de material.

Es muy digno de notarse que la última acta levantada de dicha Junta tiene la fecha de 1906.

De la Cocina económica.—Ayer en el local donde se halla instalada tan benéfica institución, se reunió la Junta general en tercera convocatoria, para la renovación de la Junta Directiva, examen de cuentas, etc. A las siete declaró abierta la sesión el señor Presidente D. Santiago Gómez Santacruz, asistiendo los señores D. Epifanio Ridruejo, D. Pedro A. Sánchez Malo, D. Gregorio Velasco, D. Vicente Molina, D. Manuel Roquejo, D. José Roper, D. Bruno Ugarte, D. Hermenegildo Pastora, D. Lucio Higes y D. Martín Jiménez.

Leída el acta de la anterior, se leyeron los artículos del reglamento, conforme á los cuales se había de renovar la Junta, resultando que por llevar cuatro años, debían cesar los señores Gómez Santacruz, Roper, Higes y García Zornoza, siendo elegidos para sustituirlos, D. Gregorio Velasco, D. Julián Garcés, D. Mariano Granades y D. Pascual P. Rieja. Quedando la Junta constituida en la siguiente forma:

Presidente, D Gregorio Velasco; vicepresi-

dente, D. Julián Garcés; secretario, D. Vicente Molina; tesorero, D. Epifanio Roldruejo, y vocales, D. Manuel Requejo, D. Hermenegildo Pastora, D. Bruno Ugarte, D. Mariano Granados y D. Pascual P. Rioja.

Se acordó por unanimidad un voto de gracias á la Junta saliente y uno muy expresivo á las Hijas de la Caridad, especialmente á la señora Superiora, la celosísima Sor Carmen y Sor Vicenta, encargada de la cocina.

Se dió cuenta del estado de fondos, nombrando examinadores de cuentas á los señores Calavia y Ayllón.

Se enteraron después los asistentes por las hojas, que con tan minuciosos detalles preparan las señoras y señoritas que asisten á la cocina, de la marcha de ésta, viéndose que acuden á recibir la comida de 70 á 80 diariamente.

Tan caritativa institución merece el apoyo de los buenos corazones sorianos, y no dudamos, que los que hasta el presente no estén suscritos, procurarán hacerlo á la mayor brevedad, para lo cual se les hará una atenta invitación.

La Junta de Damas para socorrer á los heridos de Melilla.—El sábado, en la casa habitación del Coronel Gobernador Militar de Soria D. Antonio Serra Orta, se reunió la Junta provincial de Damas de la Asociación, que preside S. M. la reina, para su reorganización en Soria y tratar del segundo reparte de fondos para los heridos, que hayan quedado mutilados y las familias de los fallecidos en la campaña de Melilla.

Se ha nombrado presidenta de dicha Junta á la señora doña Rosalía Ruiz de Molina de Serra Orta; vicepresidente, á doña Carmen Ibarra; Tesorera, á doña Emilia Baquero de Caballero; secretaria, á doña Manuela Oleina de Ceberio; y vocales, á las señoras doña María Hinejar de Morales, doña Dorotea Pereda de García, doña Felicitana Cuartero viuda de Viéu, doña Felisa Peña de Benito, doña Felicitana García de Iniguez, doña Dolores Granados de Sánchez-Majo y doña Teresa de Pablo de Pérez Rieja.

Las cantidades que hay que entregar, son 1.000 pesetas á las familias que hayan perdido un hijo en la campaña y 800 pesetas á los heridos amputados.

¿Progresando?—Según se nos informa, se ha constituido en Valdeavellano de Tera un comité (¿liberal??) al que se han agrupado hasta la fecha unos treinta vecinos.

¿Será para velar mejor por los intereses morales y materiales del pueblo? ¿Para demostrar su gratitud al respetable y anciano Senador, (hijo del mismo) que tanto ha hecho en su beneficio y de la provincia?

¿Cuales serán los fines y cual el resultado? El tiempo despejará la incógnita.

Ha sido jubilado con el haber de 4.000 pesetas nuestro querido amigo D. Luis Carabantes, que en la actualidad desempeñaba el cargo de Auxiliar mayor del real Cuerpo de Minas, donde ha prestado sus servicios durante 44 años.

Le deseamos largos años de vida, bien necesitada de descanso, y que encuentre rápida mejoría en la afección grippal que hace días le tiene postrado en cama.

Hemos recibido un atento B. L. M. de nuestro querido amigo y paisano D. Antonio Jiménez Rico, participándonos su toma de posesión del cargo de Ingeniero Jefe del distrito forestal de Burgos, donde hace ya bastantes años que presta sus importantes servicios. Felicitamos cordialmente al Sr. Jiménez Rico por su merecido ascenso, deseándole muchas prosperidades en su brillante carrera.

— Se ha acercado á nuestra Redacción el padre de la señorita, de cuyo enlace hablábamos en nuestro número anterior, para que hagamos constar, que no son ciertos los rumores de la proximidad de la boda. Queda complacido dicho señor.

— La Guardia civil ha detenido en el pueblo de Montenegro al vecino del mismo, Víctor Hernández Sáenz por insultos, y amenazas contra su convecino Benito Ruiz Martínez, á quien también intentó agredir, con una escopeta, lo que pudieron impedir José Sebastián Ramírez y algunas mujeres que se interpusieron.

— El Alcalde, Sr. Vicén, recibió el sábado la carta á que aludía, el ilustre Senador y siempre amantísimo de la provincia, excelentísimo señor don Ramón Benito Aceña, carta que le dirigió el Director de Obras públicas D. Julio Barrell.

He aquí el texto de lo que respecta al asunto: «El ferrocarril Soria á Calatayud, que con tan extraordinario interés usted me tiene recomendado, saldrá á concurso de proyectos inmediatamente. Sólo está defendido por la materialidad de copias. Pronte lo verá usted en la Gaceta. En complacencia, en cosa tan legítima, tiene una verdadera satisfacción su afectísimo seguro servidor, Julio Burrell.

Copiamos de la Gaceta del Norte:

Concurso.—Madrid 15.—En breve se publicará una Real orden sacando á concurso las obras de construcción del ferrocarril de Burgos á Soria y Calatayud.

El senador por Soria, señor Aceña, á cuyas activas gestiones se debe la concesión del ferrocarril, ha recibido muchas felicitaciones por el feliz resultado de las mismas.

— La Junta de Acción Social de la parroquia de San Lorenzo en Madrid, ha fundado, con recursos propios, una escuela de primera enseñanza. Felicitamos á nuestro paisano don Francisco H. Bocas, párroco de la misma por su provechosa iniciativa.

— Ayer á las cinco de la tarde se produjo una gran alarma, al correr la voz de incendio en una casa de la calle de Puertas de Prá. Afortunadamente el suceso no tuvo las consecuencias que se temían, pues todo se redujo á quemarse un pequeño jergón y una silla en una de las habitaciones de la casa que habita D. Dionisio Barranco.

El vigilante D. Venancio Pérez, fué de los primeros que acudieron á prestar auxilio, sacando el resto de los muebles, cosa que en principio se creía imposible por la axfisia que producía el humo.

— En Madrid, Reina, 22, principal, se ha establecido una academia central para la preparación completa de la carrera del Cuerpo auxiliar de Estadística, bajo la dirección del competente Oficial del cuerpo facultativo de la misma, D. Germán García Pimentel, segundo Jefe del negociado de Personal.

Se ingresa en la carrera con 1.500 pesetas de sueldo anual, y los límites de la edad son de 18 á 35 años.

Muchos jóvenes, que ven por falta de recursos para seguir otras carreras cerrado su porvenir, pueden encontrarle seguro y quizás brillante, ingresando en el referido cuerpo, teniendo en cuenta que para ellono se exige el grado de Bachiller.

De sociedad

Mañana en el tren de la tarde son esperados en esta capital, el Delineante de Obras públicas nuestro particular amigo D. Francisco Sánchez, su señora y simpático hijo Pepito.

— En el mismo tren llegarán la señora Doña Elena Egea y su esposo. Dámesles por anticipado nuestra cordial bienvenida.

— Ayer fueron leídas las amonestaciones para el matrimonio que en breve ha de contraer nuestro particular amigo D. Juan Sanz con la señorita Emilia Poyo. Reciban nuestra anticipada enhorabuena.

Elemento oficial

Ha sido nombrado vigilante de segunda clase de esta capital, el que lo era de Badajoz, D. Carlos Otero Espicie. Igualmente ha sido nombrado D. Juan Mateo Gómara Peña que prestaba sus servicios en Valladolid.

Fallecimientos

— Esta mañana ha fallecido doña Agustina Ferreira, que recientemente había quedado viuda. La desgraciada muerte de su marido la había afectado de tal manera, que desde entonces no había salido de su domicilio, contrayendo la grave enfermedad que la ha llevado al sepulcro. Dios haya acogido en su seno á la finada.

— En la iglesia de Nuestra Señora la Mayor se celebró el sábado un solemne funeral de aniversario por el alma de nuestro paisano y amigo D. Luis Ramos de la Orden. A las muchas manifestaciones de aprecio, que con tan triste motivo recibieron sus hermanas y familia unimos las nuestras sincerísimas.

— El sábado entregó su alma á Dios la joven de 10 años Joaquina del Río Benito. La circunstancia de haber asistido la finada al Colegio del Sagrado Corazón, dirigido por las Hijas de la Caridad, donde tanto la querían, lo mismo éstas que sus condiscípulas, contribuyó á que el acto de sepelio se viera concurridísimo al cual, así como á la misa, asistieron sus profesoras y compañeras, relevándose éstas para llevar las cintas y conducir los restos al Cementerio en cuyo sagrado lugar vimos derramar bastantes lágrimas.

Sirva de lenitivo en su dolor la impenso manifestación de sentimiento que ayer se tributó á los afligidos padres de la angelical niña á los que desde estas columnas enviamos sincero pésame.

— En el mismo día dejó de existir, á la edad de 83 años el que, por espacio de mucho tiempo desempeñó el cargo de Juez Municipal de Soria D. José Bribea y Ruiz. Ayer tuvo lugar el entierro que se vió bastante concurrido.

A los deudos y familia del finado acompañamos en el sentimiento pidiendo para él el descanso eterno.

Por telégrafo

Madrid 17 15.

Llegada de tropas.—Pidiendo la amnistía.— El conflicto del Ferrol.

Llegaron á Jetafe el Batallón cazadores Madrid. Recibieronlo autoridades y numeroso público. Desde Jetafe marcharon á Leganés, donde alojarse para dejar cuarteles de Jetafe para otros batallones que llegarán seguidamente.

Los diputados catalanes Coreminas, Salvateila y Caballé, han visitado Motret en nombre propio y representación de la izquierda solidaria para pedir amnistía por delitos políticos, contestóles no puede haber amnistía por estar las Cortes cerradas, pero el gobierno tiene excelentes deseos, ahora dijo, hay 99 causas pendientes, van al jurado; sábese que esta tarda constituirse, por tanto tardarán indultos que tienen que seguir trámites reglamentarios.

Constructora naval cerrará arsenal mañana caso no llegar hoy acuerdo con obreros. Noticias Concas sobre asunto contradictorias. Espera ingeniero Fuster para conferenciar con obreros intransigentes por no poder la sociedad disponer de número bastante de trabajadores, ni aún trayendo los de Inglaterra ni de otras provincias de España.

PRENSA ASOCIADA.

ANUNCIOS

QUINTAS Reemplazo de 1910.

Gran Centro de redenciones del servicio militar, establecido en Guadalajara desde 1880, bajo la dirección del propietario, industrial y rentista, D. Antonio Boixaren y Claverol.

Precios de las operaciones:
Al contado 850 pesetas.
En dos plazos 875 b

El precio del seguro ha sido elevado 25 pesetas más en proporción á los del año anterior, consecuencia á los quebrantos en el mismo tenidos por el Centro, efecto del crecido cupo de 65.000 hombres que se pidió por el gobierno, y es de esperar se siga pidiendo mayores contingentes que ahora se ha venido haciendo, en atención de crearse la nueva Capitanía General de Melilla, y la proyectada elevación de fuerzas permanentes á 115.000 hombres.

Para la suscripción y demás detalles, dirigirse á D. Angel Carretero, vecino de Fuente-piñilla, representante más antiguo en la provincia del citado Centro.

Previo aviso, también se hacen contratos en Almazán los martes, en Berlanga los jueves y en el Burgo los sábados.

MARIANO DE M. MARTELL MÉDICO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE CIRUGIA GENERAL Y DE LA VISTA

Consulta de once á una

Plaza Mayor, 6.—Baglauga de Duero.

Tip. TIERRA SORIANA, de José Saáez.

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

PACO GÓNGORA

Y se entraron los tres en el despacho del Médico.

—Por mi gusto,—dijo el pintor—se abriría toda la ventana... Verán ustedes; ¡así!... Ahora ¿no habría por ahí un tablero como de costura, para ponerlo sobre la cesia y hacer la luz un poco más cenital?... ¡Ajá! ¡que ni de melde! Es usted una niña, que á pedir de boca... Pues cuando usted quiera... Siéntese usted... Nó un poco más vuelta hácia la luz, para que no sean muy duros los contrastes... Menos...

¡Así!... Los ojos hácia acá; hácia los míos... ¡Hija no me mire usted así, que parece que me va usted á hacer mal de ojos... ¡Y que no pueda uno ver á ciertas personas y otras uno

que estar mirándolas las horas muertas!... Más alta la cabeza... Un poco más vuelta á la luz... ¡Y que no va usted á salir muy bonita!... ¡Como que me parece á mi que cuando se acabe este va usted á querer que le haga otro! Pero nó: no señora: no se lo haga. ¡Uno, y gracias!... Pero hable usted, hija mía, que á este paso, va á ser menester llevarla á usted á Consolación de Utreca, para que la Virgen le devuelva el habla... Y tú, Manolo, habla, hombre, también. Que no tenga uno que hacerlo todo. ¡Gente como estos niños!... ¡Ni que fueran ustedes descendientes del que ganó el mulo!...

—¿Y quién es ese? oye.

—Pues uno de un cuento que ni no hace mucho y que le voy á contar á esta niña, á ver si desenruga el entrecejo.

Y el pintor trazando con el lápiz las principales líneas del retrato, prosiguió:—Este era vez y vez un padre con tres hijos, y tenía un mulo. Se murió el padre y dejó en el testamento que el mulo fuera para el hijo más flojo de los tres. El juez los convocó para averiguar cuál de los tres era el más flojo, y dijo el primero:—Yo soy tan flojo,

que por no llevar las alforjas al campo, me paso todo el día sin comer.—Ye—dijo el segundo—cuando alguna vez al campo, me tiendo, en cuanto llego, voy debajo de una higuera. Las brevas me están dando en la boca, y por no tener que abrirla, no las como.—¿Y tú!—dijo el juez al tercero:—¿qué tienes que alegar?—Y la llamada por respuesta.—¿Pero es sordo?—preguntó el juez.—Nó, señor:—dijo el primero de los hermanos—que oye á la grama nacer.—Pues vamos: dí de una vez tu especialidad—dijo el juez al atiturno litigante:—¿cuál es tu flojera?—¿Y que si quieres! más callado que un muerto. El juez llegó á abroncarse, y poniéndose de pie y echando el resto, húbole de decir:—¿Que es la autoridad quién te habla! Conque á decir pronto lo que se te ocurra, para ver de una vez á cual se se le adjudica el mulo.—Y entonces el alma mía, dando un bostezo, respondió de mala gana:—¿Que por no ¡ablar ¡aaaah! pierdo el mulo.—

—¡Vamos! ¡ya se rió la niña!—Pregió Paco Góngora—Y es que como tiene unos dientes tan feos... ¡Y de traje? ¿no ha pensado usted nada todavía?

Mire usted: quizás uno á lo Velázquez, con peinade á lo princesita...—

El Médico:—Y eso qué es, demonio?

—Verá usted—siguió el pintor, dirigiéndose á la joven y sin dejar de tirar líneas y esfumar, frotando con el dedo;—A cada lado de la cabeza, una raya; y el cabello que queda entre las dos recogido en el lado izquierdo, ó el derecho, tanto da, un poco más arriba de la sien, con un lazo de cinta ancha y una pluma caída sobre la oreja. ¿No tendría usted por ahí ningún sombrero antiguo, que tenga plumas blancas, ó celestes, ó rosa, ó verdes?... Claras hacen más bonito contraste: pero, si no las tiene usted claras aunque sean negras. Pero ¡tate! quizás estará mejor el retrato con todos los atavíos negros y sobre fondo verde... ¡Caray, que sí!... ¡De rechupete!... Pero mire usted que es preciso que se ponga usted zarzillos, para que esté en carácter de época: pero grandes, muy grandes como esos de piedras de Francia que se les ponen á las imágenes de la Virgen, también con grandes lazos de cintas en las orejas, que no crea usted! favorecen muchísimo. ¿No tendría usted unos zarzillos per ese estilo?

SOMBRERERIA

DE **Nicasio Ruiz**

60, Collado, 60
SORIA

Ultimas novedades en Sombreros flexibles, hongos, cordobeses, para labrador, teja (seis clases); Bonetes de raso y merino; Gorros para señores Sacerdotes; Fiadores, etc., etc.

Ultimas fantasias en Gorras para Caballero; id. para señoritas (forma Princesa); id. para niños; id. de uniforme.

Se confeccionan Gorras a la medida, siendo el género y forma, a gusto del interesado.

Boinas, infinidad de clases.

Se reforman y arreglan en el día toda clase de Sombreros, contando al efecto con oficial de muy altos conocimientos en el ramo.

Precios sumamente económico, sino VER para CREER.

CERA.—Calidades superiores puestas en la estación más próxima a la residencia del consignatario a 0,92; 1,27, 1,44, 1,61, 1,73, 2,02 y 2,13 pesetas libra.—Cera amarilla velada, achas y cerilla, velas rizadas.

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA

de **Francisco Modrego**

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustrilla, se ha trasladado a la calle del COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrería de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todos clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades, conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

Hemoglobina Líquida Dr. GRAU

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de las jóvenes.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar envasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfatismo, escrófulas, menstruaciones difíciles y dolorosas en todas las enfermedades, cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usándola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los periodos de las jóvenes, contribuyendo a su completo desarrollo.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de los mejores resultados en la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, enérgica y rápida, y por su poder nutritivo tonifica y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitución es débil y raquítica.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbación al estómago, ni irritaciones, ni estreñimientos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos. Es el principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los glóbulos rojos de la misma, a los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviendo el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

La Hemoglobina líquida Dr. GRAU

Ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. Premiada con Medalla de plata por el Colegio de farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición internacional de Viena de 1905 ha obtenido la más alta recompensa, ó sea Medalla de Oro é Insignia de Honor. En la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza le ha sido otorgado Diploma de Honor. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6

Singer y Wheeler & Vilson

Máquina para coser

Establecimiento en Soria Calle del Collado 52.

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales.— Pídase catálogo ilustrado, que se da gratis. Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todo estilo: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Doméstica blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

LA SOLEDAD

Agencia Funeraria.—Collado, 9—SORIA

Habiendo establecido en esta capital una Agencia funeraria con surtido completo en cintas, adornos, borlas, ataudes, coronas y cuanto el caso requiere, se encarga la misma de todas las diligencias necesarias para los funerales, como son misas, entierro, registro civil, esquelas, reparto de las mismas y su publicación en los periódicos, etc., etc., sin que las familias tengan que intervenir para nada en cuantos requisitos sean necesarios para el funeral.

Si se tiene en cuenta lo importante y ventajoso que esto resulta, y la gran economía que reportará el servicio de esta Agencia, no dudo que el público desde luego, utilizará sus servicios.

Como se dice anteriormente, hay un surtido completo en objetos de esta clase, y se ceden de venta y alquilados, ventaja que esta Agencia ofrece, de lo que resultará una gran economía.

También se venden adornos sueltos y cajas terminadas, y se alquila lo necesario, aun cuando no se deseen otros servicios de la Agencia.

Comosupongo que el público se convencerá de las ventajas que esto reporta, tanto por la economía como por no intervenir la familia para nada en asunto tan poco grato, no dudo que el público en general utilizará los servicios de esta Agencia, por ser muy económicos.

Cuantos encargos se nos comuniquen de los pueblos de la provincia los serviremos con la apidez que el caso requiere, en inmejorables condiciones.

Pueden dar los encargos en esta casa, en la carpintería de Cecilio Garcia y a los sacristanes en las Parroquias.

Imprenta y Librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, á precios muy económicos. ☒ Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. ☒ Libros para partidas. Los serviremos á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

☒ ☒ ☒ ☒ ☒ Precios sin competencia. ☒ ☒ ☒ ☒ ☒

José Sáenz, COLLADO, 9, SORIA



ÓPTICA

Relojería y Taller de

H. Pastora.

Concesionario de los Países Bajos. Corresponsal de la Compañía Francesa Gramophone y relojero del Ferrocarril.

Collado, 25 (soportales)

Nada más a propósito para amenizar las veladas que se celebren en muchos pueblos, que un Gramófono de esta casa, que después se sortea entre los concurrentes.

IDEAL NUMANTINO

Periódico católico.

SE PUBLICA LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES

Redacción y Administración: Collado, 49, Soria.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:	Trimestre.	1,50 pesetas.
	Semestre.	2,75 »
	Año.	5,00 »
	Id. (Extranjero)	10,00 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales. Los avisos para anuncios y esquelas mortuorias se reciben también en la imprenta *La Tierra Soriana*, Collado, 9, que es donde se edita

IDEAL NUMANTINO

Boletín de suscripción.

D. _____
residente en _____
se suscribe por _____
al periódico IDEAL NUMANTINO.
de _____ 1910.
(Firma)

Córtese, y un a 82 extendido y firmado, remítase en sobre abierto, franqueado con un cuarto de céntimo al Admor. del periódico, Collado 49 SORIA.

«La Cordobesa»

NUEVA SOMBRERERIA

DE **JOSÉ RAEL**

PLAZA DE RAMÓN B. ACEÑA (ANTES HERRADORES NÚM. 14)

El dueño de este establecimiento recientemente a esta capital, las más importantes poblaciones y del Extranjero, abriendo al público un establecimiento de sombrerería ofrece un inmenso y variado surtido de sombreros y gorras según las últimas modas de París y Londres.

En esta nueva tienda hallará el público en condiciones ventajosísimas y precios económicos todo lo concerniente al tocado de señores sacerdotes, Guardias y precios sumamente económicos. No confundirse:

LA CORDOBESA

Plaza de Ramón Benito Aceña, dores), núm. 14, Soria

¡ATENCIÓN!

LA EQUIDAD

15, Plaza de Aceña, 15

Grandes rebajas en los artículos de vajilla, porcelana, loza, cristal, cubiertos, cuchillos de mesa, juguetes y bisutería.

No comprar sin antes cotejar clases y precios.

LA EQUIDAD

15, PLAZA DE ACEÑA, 15